

Großkampftag der roten Sportler am 11. bis 13. Juli

in Uebigau am Flugplatz; DSV-Platz, Hepkestraße; Heidenau, am Bahnhof; Deuben, Bergstraße / Sonnabend und Sonntag Kleinkaliber-Schießen im Reißiger Hof, Reißiger Straße 70 / Erscheint in Massen!

Bogelschießenrummel in Algonie

Röntgentreue laure Gurken / Wahrsagerinnen / Yale und Eis / The Whip Autobahn / Der Pleitegeier freist

Von Hans Lapp in allen Gassen

Jährlich in den Julitagen findet auf den Elbwiesen die traditionelle Dresdner Bogelschießen statt. Wer aber weiß etwas von der Entwicklung der privilegierten Bogenschützenellschaft, der Geschichter dieses "Bogelschiesens"? Wen interessiert dieses Knüppelkunstwerk? Dieses Jahr feiern sie ihr 475-jähriges Jubiläum. Da lohnt es sich gewiß, einmal einen kleinen Blick in die vergangene Zeit zu tun. Mit dem Bogen und Bogen konfrontierten die ältesten Völker. Das war die erste Schießmasse.

Die folgte die - Armbrust. Wer aber glaubt, daß sie von den Reichstümern bewußt wurde, Irrt. Panzer, Schwert und Speer, das waren die privilegierten Waffen des Adels. Die Armbrust war für den niederen Bürgertadel gut genug. Sie war die Waffe des Städters. Bereits im 12. Jahrhundert war sie überall verbreitet. Seit dem 15. Jahrhundert war sie fast überall ausgedient. Nur die Kirche hielt an den Ulliputtern. Aus dem Kathedralenkirchen erhalten weithin das Gequieke. Im Schißl's Marionettentheater und dem Klosterkirchen steht die strahlende Künste geschildert.

Karten liegen nicht!

Und Tier werden gezeigt. Vieles ist üble Sensation: Haremleben, oder Paro bei Nacht, Kraftsport, Wege zu Schönheit - Bluff, ganz oben: Nürkens Hintertitung u. d. Aber auch manches Schauswerte findet sich. Neben den Tierdarstellungen befindet sich die Kinder vor allem an den Ulliputtern. Aus dem Kathedralenkirchen erhalten weithin das Gequieke. Im Schißl's Marionettentheater und dem Klosterkirchen steht die strahlende Künste geschildert.

Machen sind genug da, nur keine Räuber!

Tot und monoton läuft alles hin und her. Auf allem ist mit ein bisschen die Wirtschaftskrise. Niemand wirklich bestreitendes Leben, wirkliche ungeliebte Lustigkeit, alles ist nur gemacht. Ein Volksschiff stellt ich mir anders vor. Ausgelassene Fröhlichkeit ist aber nur dort zu finden, wo die Existenz gesichert ist. Ein Volksschiff muß aufzuladen wirst, muß von einer Idee beherrscht sein. Das oder alles steht hier! Der graue Alltag mit seinen Noten und Sorgen verläßt keinen. Das erst gilt es zu ändern! Dann wird die Zeit für willkürliche, kraftstrotzende, lustvolle Zeiten sein! Die Schuhengilde - eine sozialistische Gesellschaft - hängt an dem Alten und ist monarchistisch auch heute noch. Sie verläuft stampfhaft, ihre "Zoen" zu propagieren, vergeblich! Diese "Zoen" - nur zur Konkurrenz! Denn die Bogelschießen - das Fest der Vergangenheit - liegt in Algonie. Wie aber wollen etwas Neues schaffen. Und denen, die sich dagegen stellen, gilt der Ruf: Haut ihn, den Lukas!

Die Flucht aus Youngdeutschland zum Gasbahn

In Rähnitz-Hellerau kein brauchbarer Rettungsapparat vorhanden?

Der in Rähnitz-Hellerau wohnende Inhaber einer Buchhandlung in Dresden, Wallenstraße 25, Heinrich Bender, wurde am Donnerstagmorgen in der Badewanne seiner Wohnung bei geöffnetem Gasbahn aufgefunden. Aus Bescherungen, die er in letzter Zeit getan hat, ist zu schließen, daß er den Tod, und zwar aus mittelschönen Räumen gelitten hat. Die Reihe der Opfer der Feuerordnungen wird unheimlich schnell größer und größer.

Als B. aufgefunden wurde, forderte man sofort von der Gemeindeverwaltung formell einen Saarhoffapparat, erfuhr aber dort, daß sich ein solcher bei der Feuerwehr befindet. Das ist zwar so, aber der Apparat war, und zwar wie es hier, bereits seit längerer Zeit, defekt. (!) Nun wurde sofort die Dresdner Feuerwehr um Hilfe angerufen, aber diese führte am Fernsprecher erst langatmige Verhandlungen wegen der Kollektivsicherung usw. Mittlerweile hatte der Sohn des lieben Sprichwörterlichen Schönen mittels Auto kühnlicher Polizei mit Saarhoffapparat - Rähnitz-Hellerauer Polizei ließ sich überzeugt nicht scheinen - geholt, aber bis nun endlich einziehende Hilfe blieb ohne Erfolg. Inzwischen hatte dann auch die Dresden Feuerwehr einen Rettungsapparat gelandet.

Wie nun erzählt wird, soll ich aber doch ein Rettungsapparat auf der Polizeiwache in Rähnitz-Hellerau befinden haben, von dessen Vorhandensein man aber angeblich nichts gewußt habe. (!)

Wenn die hier gemachten Angaben wirklich zutreffen, dann handelt es sich um einen regelrechten Standort, und die durch die Gründliche äußerst deurhüngte Einwohnerzahl hat ein Recht auf sofortige Klärung der Angelegenheit. Die Gemeindeverwaltung Rähnitz-Hellerau hat das Wort!

3291 Einschüchterungen

Nach dem vorliegenden Bericht des Südlichen Beobachtungsmannes wurden seit Inbetriebnahme der Feuerwehrschwanzanlage der Stadt Dresden (22. 5. 1931) bis jetzt 3291 Einschüchterungen vollzogen, wovon auf den Monat Juni dieses Jahres 820 entfallen. Es wird darauf hingewiesen, daß Anmeldungen zu Feuerübung und Einschüchterungen nicht bei der Feuerwehrschwanzanlage, sondern beim Städtischen Beobachtungsmann Neues Rathaus, Fernturm! Sammel-Raumnummer 25 286, erfolgen müssen.

Entgleist. Donnerstag 23.25 Uhr erfolgte ein Alarm der Feuerwehr nach dem Bildholweg, Ecke Körnerstraße. Hier entgleiste ein eingleisiger Triebwagen der Straßenbahn hochgewunken und wieder eingegleist werden.

Tödlicher Verkehrsunfall eines Reichswehrangehörigen

Röntgenbrücke. Auf der Steinborner Straße ist ein Oberstrafgerichtlich verunglückt. Der Reichswehrangehörige, der mit einem Tippenteil in einer Übung in Röntgenbrücke weilt, wollte einer Radfahrerin ausweichen, kam dabei zu nahe an den Straßenrand und stürzte mit seinem Motorrad so unglücklich, daß er schwere Verletzungen davontrug, denen er im Lagerlazarett des Trainingsplatzes nach wenigen Stunden erlag.

Großmarkthalle. Die Bekanntmachung vom 4. Mai 1931 wegen der Verkaufsstätte in der Großmarkthalle an den Sonnabenden während der Spargel- und Erdbeerzeit wird mit Wirkung vom 11. Juli 1931 ab aufgehoben.

Rückkehr Dresdner Kinder. Die Ankunft der zur Zeit im lädtischen Kinderheim Wiel (Rügen) untergebrachten Kinder erfolgt nunmehr am Sonntag den 12. Juli 1931 fehl 6.21 Uhr auf dem Dresdner Hauptbahnhof. Die Angehörigen werden gebeten, für Abholung beigelegt zu sein.

Die Sprechstunde der kommunistischen Stadtverordnetenfraktion im Neuen Rathaus, Kreuzstraße 8, II., fällt während der Ferien aus.

Die Sprechstunden der Kfz finden aber weiterhin statt im Büro der JAH, Poppitz 18, Dienstag und Freitag von 18 bis 19 Uhr.

Verantwortlich für Redaktion: Otto Schöbel, Dresden; für U. mit Aussichten: Rudolf Schöbel, Dresden; für Wissenschaft: Sport, Radio und Arbeitsaufgaben: Rudolf Schöbel, Dresden; für Wandel: Herr Preußler, Berlin; für Feuerwehr und Rettung: Otto Wölke, Berlin; für Polizei: Walther Schmid, Dresden; für Druck und Verlag: Dresdner Verlagsgesellschaft m. b. H., Dresden.

DER Packungszwang ist aufgehoben!
DIE 10. Zigarette ist wieder da!

Gildehof 5

Seit Jahren gilt mit Recht das Wort unseres Hauses

Gildehof in aller Munde

Allen Gildehof-Packungen zu 10-25-50 Stück liegen Wertmarken bei

Haus Bergmann-Zigarettenfabrik A.-G., Dresden

